

第9回 北谷小学校・高城小学校統合準備委員会 会議録

- 1 日 時 令和5年11月17日（金）午後7時00分～午後8時10分  
 2 場 所 北谷コミュニティセンター 大会議室、2階会議室  
 3 参加者 統合準備委員会委員 20人（北谷11人・高城9人）  
 市教委 教育長ほか 6人 ※傍聴：文部科学省派遣職員1人

4 概 要

総務部会 午後7時00分～午後7時35分	
部会長	時間になりましたので、第9回統合準備委員会の総務部会を開催します。 開校式への保護者、地域住民の参加についてということで事務局の方で説明をお願いします。
事務局	<p>説明の前にご紹介させていただければと思いますが、今、後ろの傍聴席の方に座っていただいています。11月6日から24日まで文部科学省から研修生として1名来ていただいています。倉吉市教育委員会で研修をしていただいているということで今日も傍聴していただいておりますのでご承知ください。</p> <p>それでは説明をさせていただきます。開校式への保護者、地域住民の参加についてということで、資料2ページをご覧ください。こちらに久米小学校開校式実施計画（案）を載せております。日時は令和6年4月9日（火）午前9時～9時45分を予定しております。入場は在校生が8時30分、来賓が8時55分で、こちらの案内、進行等は市の教育委員会で行います。</p> <p>（2）式次第ですが、開式、国歌斉唱、市長式辞、校旗授与、学校長あいさつ、来賓あいさつ、来賓挨拶は市議会議長、統合準備委員会委員長、そして来賓紹介、児童代表挨拶、こちらは新6年生の代表になります。校歌披露、そして閉式という流れで進めていきたいと思っています。</p> <p>来賓に退場していただきましたら、その後に着任式、始業式を引き続き実施していきます。</p> <p>（3）参加者は、市としては市長、副市長、教育長、教育委員の4名、事務局長、学校教育課長他6名。そして学校は児童95名、こちらは1年生がまだ入学していませんので1年生を除いた数となっております。それから職員の方はまだ確定はしていませんので空けておりますがおそらく15名程度になるのではないかなと見ております。そして来賓です。市議会議長、副議長、議員14名、前校長2名、久米中学校長、そして統合準備委員18名。この18名は学校職員は除いた数となっております。そして校歌作詞者、作曲者、伴奏者、地域学校委員14名、こちらは統合準備委員さんが6名おられますので6名を除いた数となっております。そして自治公民館長会会長、副会長3名。こちらも統合準備委員さんを除いております。そしてPTA会長となっております。全体でまずは市、学校の方が109名、そして教職員を合わせた数、それから来賓の方が57名となっております。</p>

	<p>なお保護者、地域住民の参加については今後協議としておりました。体育館の広さを考慮しましたら、50名程度なら入れるのではないかとみております。ですので参加者につきましては各地域で考えていただいて、次回統合準備委員会で教えていただければと思います。個人名、この方というものでも構いませんし、あるいはこの立場の方に参加していただくということでも構いません。今後また検討していただきまして、次回の統合準備委員会で報告していただければと思います。このことについてまずは協議していただければと思いますのでよろしくお願いいたします。</p>
部会長	事務局の方から説明していただきましたけれども、何か質問はありますでしょうか。
北谷委員	校章の披露みたいなものはないのですか。
事務局	校旗授与の時に広げて校章を見てもらうことはします。
部会長	他にありませんでしょうか。
北谷委員	校歌のところで作曲者は来られますが作詞者はおいではなれないのでしょうか。
事務局	来られる予定になっています。
部会長	<p>ないようでしたら、次回までに考えていただいて、また質問していただくような格好でもよろしいでしょうか。ではそういうことで、次回の委員会の時までに考えておいてください。</p> <p>では続きまして、2番目の歴史的資料についてということで、両校の校長先生の方からお願いしたいと思いますのでよろしくお願いします。</p>
学校教育 部会長	<p>失礼します。先日、校長2人で、ある程度の大筋を話し合いました。1つ目はまず校長室にあります歴代の校長先生の写真ですけれども、まず写真をデジタルデータ化させていただいて、今ある写真自体は額から外させていただいてクリアファイルのようなものに収納するような形をしたいと思います。併せて校長室内の色々な写真もありますが、そういった写真も同じようにデータ化し、今ある現物は同じくファイルにしまっていきたいと思います。それから、様々な賞状はデータ化まではしませんが、ファイルにしまっておけたらと思っています。そして耐火金庫に入ってるようなものはもちろん、久米小学校の方へ移動をしていきますが、それ以外のもの、学校要覧や文集は一冊に絞って、同様に段ボール等で保存をしていきたいと話をしていきます。</p> <p>現高城小学校校舎は久米小学校校舎として新たなスタートを切りますので、きちんと片付けなければいけません。ですから、取り外して移動をしていくわけですが、移動先の方が現高城小学校の校舎4階と言いますか、上の方にある倉庫ですとか、校長室横のボランティアルームですとか、旧売店の跡がありますので、スペースを考えながら保管していく必要があります。</p> <p>現北谷小学校は跡地活用がまだ未定ですので、それによって保管場所も変わってくると思います。現北谷小学校にしばらく置かせていただけるということであれば、北谷小学校内のどこかで保管が出来ればと思っています。ただ下ろせるものは下ろさないといけないと思います。資料として、久米小学校に今言ったものを運ばなければいけないということであれば、先ほど話をしました高城小学校内のどこかのスペースで収</p>

	<p>納することを考えるという具合に今は話しております。</p> <p>あとは北谷小学校で言いますと、1階廊下に歴代の卒業写真がずっと掲示してあります。そちらもまず同じくデジタルデータ化させていただきたいのですが、保管についてはまだどこが良いのか考えているところです。</p>
部会長	<p>北谷委員から説明していただきましたが、今の現状をその内容で理解していただきましたでしょうか。また今後、変更されたり場所が決まっていくようなケースもあると思いますが、その都度また言っていただくようにして報告を受けながらでよろしいでしょうか。</p> <p>では2番の報告の方に入らせていただきたいと思います。新しい学校作りについてということで北谷委員からご説明をお願いします。</p>
北谷委員	<p>私の方から報告をさせていただきます。書面は出していませんが、これから申し上げることなので、書面として残すものではないと判断させていただきました。</p> <p>前回の第8回統合準備委員会以降、新しい学校づくりについて2回に渡って協議を行ってきました。1回目は10月3日、2回目は11月2日で地域代表と学校側で行いました。</p> <p>協議事項は2つでございまして、1つは新しい学校運営に関わって、例えば従来から進められている、認知症絵本教室とか地域の資源を生かした授業、そういうものが継続できないものかということや地域の歴史や特性などを学ぶ授業が出来ないものかということです。</p> <p>2つ目は、今北谷で行われていますけれども、教育振興会的な組織を新しい学校でも設立することは可能かどうかについて協議を行いました。</p> <p>1つ目の学校運営に関わるところで申し上げれば、絵本教室については継続をすることですし、今両校の教員の皆さんが1年間を通じてどのような授業が可能なのか協議をされているということでございまして、協議結果を待てばよいかなと思います。その内容が分かり次第、つまり新しい学校の中で、こうしたものをしてほしいとか出てくればですね、その時点でまた協議を再開して深めていきたいと考えています。</p> <p>2つ目の振興会的なものですが、ちょうど年末年始というのが地区の役員の交代期でございまして、了解を取りつつ基本的には新しい学校でも設置するという方向は確認をしたところでございます。こうしたことからですね、大きな課題は一応整理できたかなと感じています。教育振興会的なものについて、中身はどういうものにするのかについては、基本的には任意で進めるものですので、北谷の方は今ある制度を続行することで了解がとれますけれど、金額的にはどういうものにするのか、今1,000円を集めていますが500円にするのか300円にするのかは、年明け以降議論の対象になるということでございます。高城の場合は、そういう意味で言うなら新しく制度として作るということになりますので、北谷よりも少しハードルが高いことは容易に想定できますので、方向としては確認できましたけれども、最終決着まではもう少し時間がかかると考えています。以上です。</p>

部会長	新しい学校作りについて説明していただきましたけれども、よろしいでしょうか。では続きまして校歌について事務局の方から説明をお願いいたします。
事務局	失礼します。校歌については教育委員会に一任いただいたということですので進めさせてもらっております。北谷出身の児童文学作家の方に作詞していただいております。この方ですけれども、実際に現地を見られて子ども達から出してもらった思いや願いを歌詞に込めていただいております。そして作曲者とも話し合われながら、今回作詞をしていただいております。 3ページをご覧ください。倉吉市立久米小学校校歌です。1番、2番の構成になっております。読ませていただきます。(歌詞朗読)このような形で作詞しておりますのでご承知おきください。
部会長	校歌につきましては今説明していただいたとおりで、これに曲がつきまして、また次回、報告がいただけるのではないかと思います。 ではスクールワゴンについて、事務局からお願いします。
事務局	はい。続きましてスクールワゴンについてです。スクールワゴン、こちらは高城地区の遠距離通学者を対象に導入をするということでお伝えしておりましたが、9月入札したのですが決定しませんでした。1月に再入札という形になっております。本年度中に契約はしますが、こちらの車の方は改造が必要になって参りますので、4月の納車が難しいのではないかと、今現在そのように考えております。対象の家庭については、現在、バス代等を通学費助成ということで対応させてもらっておりますが、そちらの方を延長して活用していただくということになるかなと思っております。大変申し訳ございません。このような状況ですので、該当保護者には後日ご説明する会を持ちましてお伝えさせていただきたいと思っております。ご了承いただければと思います。よろしくお願いします。
部会長	スクールワゴンについて説明がありましたけれども、何か質問はありますか。
北谷委員	求めている車種がないのですか。
事務局	車自体がないそうです。
北谷委員	製造が出来ないということですか。
事務局	希望している車種は、発注しても納車までに1年以上かかります。あちこち手を尽くし中古も含めて探してもらったのですが、なかなか見つからなくて。大変申し訳ありません。 現在、遠距離通学のご家庭には、月額何百円か負担していただいておりますけれども、そこは今度の4月から全額市で出せるようにしたいと思っております。
部会長	今の報告でよろしいでしょうか。 その他に入りますけれども何かありますか。
北谷委員	4月から新しい小学校になりますが、この場だけではなくて各地区の自治公レベルでも協議していただかないとダメかなと思っているのは、期間限定というか、しばらくの間両地区の融和のためにやるべきとか、やったことが良いようなことがありはしな

	<p>いかなという点を検討してはどうかと考えています。例えば集団競技の運動会とか文化祭を一つにするとか、子ども達と遊べるように学校の前の公園で何かするとか、地区住民の融和事業のようなものを作る場を作った方が良いのではないかなと思います。これは新しい学校づくりとは関係ないですが。本音を言うと。両地区で議論すれば良いかなと思います。</p>
高城委員	<p>今、実際にそれぞれの地区で行事をしています。今度、12月には高城ではイルミネーションがあるのですが、そこに久米中から17人参加してもらっています。去年もかなり参加してくれましたが、今年も参加してくれています。そこに北谷の子ども達も参加できればいいですね。行事に参加するような形で融和していくという方法もあると思うし、もう一つはやっぱり仕掛けがあるので、高城のコミュニティセンター便りに北谷でやっておられるような歴史的なことを載せました。高城は来年度から3年計画で歴史的なところを発見というか再発見ということでやろうと幹部で考えています。そういうところをやっぱり北谷にも紹介して行って、お互い交流したいなと思います。どういう形で先を見越してやっていくのか、詰めていきたいと思っています。</p>
北谷委員	<p>意外と北谷の人は高城のことを知らないし、高城の人は北谷のことを知らないという面はあると思います。中学校に行ったときには久米中学校で一緒になりますが、実のところはほとんど知らないというところがあるのではないかなと。改めてこの機会にお互いの地域性の良い面を伝えていきたいと思います。そういった機会が必要かなと思います。地区同士で合わせる機会を作っていただけたら。もちろんそこには自治連の代表も入るとか、PTAの代表も入るとかすればと思います。</p>
高城委員	<p>新しい学校づくりに向けての教育振興会基金の話の中で、今高城は水辺の楽校がありますし、裏山の活用がありますし、そういうところに両地区の保護者が参加しやすいようなやり方を考えても良いと思います。実際に青少協がしていますが、魚つかみイベントやそれらを使った高城の祭りに子ども達が参加できるのではないかなと考えています。事前の準備で子ども達と保護者が参加したり協力したりして参加することで交流を深めることが出来るのではないかと。費用面は、今高城で負担している分を今度は教育振興基金的なところでフォローすることも出来ると思います。</p>
北谷委員	<p>別で負担がかかるような、過大な負担がかかるようなことはしなくても良いと思います。特に財政的な問題もありますし。北谷で言うと、じげの川で遊ぶ会で魚を放して取って焼いて食べる催しがあります。ピーク時は親子入れて200人来ていました。結構な数でした。もちろん区域外からも来るので。でも新しい学校の子達に向けてすれば120人なので、十分ですよ。</p>
高城委員	<p>そこを北谷でするのか、高城でするのか、別々でするのか。</p>
北谷委員	<p>別に学校の前の川で十分だと思います。そうしたことも意義がありますよね。</p>
高城委員	<p>交互にしても良いですよ。</p>
事務局	<p>とても良い話だと思います。どういうふうにしていくかを話し合う何らかの場を作ってもらうのが良いと思います。可能なら、それぞれのコミュニティセンターの館長さ</p>

	んが音頭取りしてくださると、個人的にはすごく良いのではと思います。
北谷委員	今しているウォーキングは持ち回りにすると準備も楽ですよ。今年は高城で歩く、今年は北谷で歩くとすれば。お年寄りから子どもまで参加しますし。
部会長	今様々な意見が出ましたが、これからどんどん検討していけば、実際に出来る行事はあると思いますので、今後そういった別の会と言いますか、地区の住民との関わりということで検討していけたらと思っております。 その他に何かありますでしょうか。大丈夫ですか。
北谷委員	意見ではないのですが、今の校長先生の写真は額に飾られることはないのでしょうか。データ保存されるのですか。スタートにお二人の校長先生の写真があっても良いのではないのでしょうか。
北谷委員	新しい歴史でスタートしますから、前の学校のものは。それこそ大きな部屋でもあれば別ですが。
事務局	令和5年度の校長はそれぞれデータの中には入りますよね。額に入らないにしてもデータの中に入ります。
北谷委員	初代の校長も大事ですが、最後の校長も大事なような気がします。
事務局	仰るとおりです。
部会長	ではその他無いようですので、本日の総務部会の方は以上で終了させていただきたいと思えます。

P T A 組織部会：2階会議室 午後7時00分～7時40分	
部会長	それではPTA部会を始めます。風邪等流行っておりますが、みなさんあと少し頑張ってくださいませ。
北谷委員	1月23日の説明会で会長・副会長2名を選出という形になってはいますが、北谷は、この前どろんこ祭の時に下話がありまして、3人候補が確定しました。後は各部の部長、副部長と監査ということになっています。現時点で何かしらをやっておきたいという保護者の方がおられるので、そんなに揉めることはないのかなと思います。
部会長	1月23日の説明会後の役員選出会までに出ていけば問題ないと思います。
北谷委員	3役までしか出ていないです。それ以外はそこで決めます。
事務局	1月23日の説明会の内容を教えていただけますか。
部会長	P T A 規約の最終説明会を、1月23日19時から現1年生から5年生を対象に行い、その流れのまま役員（部員）選出会を行うという形です。
北谷委員	正式な承認は新年度の総会となります。
部会長	総会が本承認というか承認ということですね。
高城委員	とりあえず皆さんに、こうしましょうということで確認を取っておくような感じですか。
北谷委員	北谷では、大体いつも会長・副会長はこの3名で出ていますということで話を進めて、その後に部長を決めましょうかという流れです。最終的な承認は総会でということに

	なっています。
高城委員	新役員の会はそれ以降に設定してとなりますか。
北谷委員	そうですね。
事務局	1月23日の会はPTAで進められるということでしょうか。事務局は特に関わらず、お任せしたらよろしいですね。
北谷委員	特に大丈夫です。学校の先生が大体来られますので。
事務局	そうですね。PTAですからね。分かりました。保護者案内も学校からされる形ですか。それでよろしいですか。
北谷委員	PTA会長さんのお名前を出したら良いですね。
北谷委員	早めに出しといてもらった方が良いかもしれないですね。高城は今までは選出会は無かったということですか。
高城委員	ありました。
北谷委員	何月ですか。
高城委員	1月です。
北谷委員	北谷は2月の頭なので、少し早いので気持ち早めに案内を出してもらった方がよいと思います。
北谷委員	分かりました。
部会長	そうしたら次はPTA組織行事についてです。前回ほぼ決まりましたよね。
事務局	そうですね。
部会長	何か気づかれた点などはありますか。
事務局	もう来年度の案みたいなのが来ている感じですか。
北谷委員	まだです。
高城委員	色々パーツごとに作ったものがあるので、それを合体して精査してということが必要でしょうけど、それも個別に確認してのことなので。どこまで準備委員会であるかということもあります。
事務局	そうですね。いつまでに、それをどこまで、誰が、ということだと思いたしますが。
部会長	大きな行事は大体ここで決めて、詳細は来年度の部会に任せようという形はどうでしょうか。
高城委員	前回お配りした資料で特に異論は無かったので、とりあえず新年度の役員さんにお渡ししてで良いのではないのでしょうか。
事務局	では新役員の会から引き継いでしていただくというような形ですかね。
北谷委員	大まかな行事だけ決めておいて、役員会で相談をして、では後は部会に流しますでそれで良いかなと思います。
高城委員	新役員の会を2回ぐらいされないといけないと思いますが。
事務局	地域を巻き込むような行事について、両方であるのか交代であるのかという話が出ていましたが、それについても新しい役員さんをお願いする感じですか。
北谷委員	地域に絡む行事は地域に任せないと、地域の方から「では全校で来てください」とか例

	えび「3、4年生だけで来てください」とか。
事務局	ふれあい参観日はどうですか。保護者さんがお店をされるのではないですか。
高城委員	それは学校行事なので。
北谷委員	学校にお任せが良いと思います。
事務局	学校の年間指導計画に照らしてということですね。分かりました。
部長	その他、ありませんか。これで良いですかね。思ったよりないですね。
高城委員	次回、今まで作った資料があるので、それを合体させてもう1回精査して確認してみませんか。
事務局	次回、資料確認ですね。
高城委員	資料確認と、今まで決まったことを再度確認するような感じかなと思います。
北谷委員	来年度のPTA組織行事も、こういうのはどうですかと案を1つ作っておいて、これを新役員の会に持って出ますということにしてはどうでしょうか。それと、色々決まったことを箇条書きにして報告という形に。
事務局	それを何月ぐらいにできるとよいでしょうか。
北谷委員	12月に統合準備委員会はありますか。
事務局	現在のところ、1月の終わりまたは2月で大丈夫と思っていますが、早めの方がよいということであれば前倒しでもできます。予算が絡むことが議会の議決を待たなければお話が出来ないので、その時期になります。高城の校舎内の工事のことですか、校歌のこともあります。1月末か2月初めでは厳しいと言うことでしたら、PTA部会だけで開催することもできます。
北谷委員	1月23日の役員選出会の時に、あらかたこういう感じの行事がありますよということを説明できたらなと思ったので。
高城委員	直前でも良いので、その前にあった方が良いでしょうね。
北谷委員	1月中旬ぐらいはどうですか。
高城委員	イメージ的には1月23日終わったらすぐに新しい役員会を開いてという感じですよ。
事務局	1月中旬ですとちょっと厳しいですね。PTA部会だけの開催としても良いと思います。次回については、また全体委員会の時でよろしいですか。 本日の資料の最後にスケジュールの修正版を付けております。また全体会でも確認はさせていただくのですが、ご確認いただいて、他に協議する必要があるものがありましたら教えてください。 総会等はすでに決まっていますし、PTA関係の清算はもちろん2月、3月ですし、その他調整もほぼ終わっています。役員選出を先ほど言われた1月23日ということなので、ほぼ統合準備委員会で協議すべき事は終わってきているということになります。
北谷委員	やっぱり大切なのは、保護者間の繋がりをどう作るかですよ。子ども達は放っておいても多分仲良くなると思います。保護者がやっぱり全く知らない人同士だったら・・・。私も1年生の親子会に出た時に、3・4人知っている保護者がいると「ああ、

	よかった」と思ったことがあったのですが、全く知らないところにポンと行ったところで仲良くなれるのかなと思います。1年生で入ったときに、北谷保育園から上がった保護者グループと他の保育園から上がった保護者グループが、ずっと仲良くなれるかというとなかなか難しいのかなと思ったところもあったので。個人の考え方もあると思いますが。そういうチャンスやきっかけがあるといいですね。出て来てもらったらそういう話も出来るのになと思います。
事務局	やっぱりそういうところが来年久米小学校になって盛り上がっていきけるような保護者会というかP T Aになると良いですね。いろんな仕掛けも必要ですね。
高城委員	どろんこ祭りとうふれあい参観日はどうなりますか。
部会長	1つにしようかという話です。
北谷委員	北谷は子ども達がゲームコーナーとか飲食コーナーをしていましたよね。高城さんがどのようにされているかは分かりませんが、その辺も上手い具合に混ぜて出来ればと思います。
高城委員	平日に地域の人も招いて参観日をするということですか。
部会長	今年は土曜日です。
事務局	土曜日の方が来やすいですよ。
北谷委員	ふれあい参観日の内容は何ですか。
高城委員	内容は年によって全然違いますが今回は防災食作りです。来年は来年でまた話をして何をしようかと決めてもらったら良いかなと思います。
北谷委員	ふれあい参観日は年に1回ですか。
高城委員	年に1回です。どろんこふれあい参観日で良いと思います。
高城委員	さっき言っておられた学校行事にP T Aがどのように参加するのかみたいな形になるかということですね。でも先程の話ではP T A行事ではなさそうな感じでしたよね。
北谷委員	どろんこ祭りもP T A行事ではないです。学校の行事です。
部会長	ふるさと学習はどうなのですか。
北谷委員	ふるさと学習は地域の方が来られます。
北谷委員	それぞれの学年で地域の方を講師で呼んで、それぞれの学年にあった学習をしています。どろんこ祭りの午後です。
北谷委員	P T Aは絡んでいないです。
高城委員	学校行事自体をどうするかというところになるということですかね。
部会長	そっちの方が主じゃないですか。
高城委員	まず学校で話をするのが良いのかなと。
北谷委員	もし可能であれば、例えばふれあい参観日を春だとかその頃に1回やって、秋ぐらいに、さつまいもができるぐらいにどろんこ祭をするのはどうですか。
高城委員	それは学校が大変かもしれません。
事務局	保護者さん地域を巻き込んだ学習の年間計画を学校が立てられると思いますが、それについても年内には難しいと思うのです。委員長さんの方も、次回全体会の方で年間

	計画を出してもらって話が出来たら良いなど言っておりましたが、1月はちょっと厳しいなというお声は先程お聞きしたところです。
高城委員	頑張って1月末です。
北谷委員	今年は各学年によって色々でした。ゲームコーナーだとか工作コーナーだとか、6年生だけが飲食でおもてなしで食べてという感じでした。
高城委員	どろんこ祭りもふれあい参観日も、やっている意味的には同じなので。
北谷委員	高城のふれあい参観日は毎年内容が変わりますか。それに保護者と地域の方は参加OKですか。どろんこ祭りはどうでしたか。
高城委員	今年はコロナが明けたので、6年生が地域に放送をしてくれて、地域の方とか「そらいろ」さんとかを招待して、たくさん来ていただきました。
高城委員	それであれば、その取組を1つにしてしまって、内容を充実させる方が良いのではないですか。保護者も2回はちょっと大変です。
北谷委員	子ども達が学習したことを生かして企画するものなので、学習の一環としてこれまで学習したことや、それぞれの行事の内容を生かしながら取り組みたいですね。
高城委員	それで十分だと思うんですけどね。2回するとなると大変なので。
部会長	これは教養研修部の一大イベントですよ。これしかないので、これに全力投球してもらいましょう。
北谷委員	ふれあい参観日は教養研修部の仕事ですか。
部会長	はい。
北谷委員	それをどろんこ祭のようにして、学校行事にしてしまったら、1つ仕事が無くなるんですね。
高城委員	どろんこ祭は学校行事ですからね。無くなると給食試食会しかないです。親子会がありますか。
事務局	まず学校の方から年間計画を1度、年明けぐらいには出してもらわないといけないようですね。1月末か2月初めにでない、3月では遅いと思います。大変ですが。
部会長	では今日はこんな感じで大丈夫でしょうか。他に何かありますか。
事務局	今日報告していただくのは1月23日の会の説明をお願いします。PTA組織行事は、前回ほぼ終わっていて、今回は最終確認と学校の意向を踏まえてということですね。
高城委員	体操服について報告します。 各業者条件を揃えてもらい、令和8年6月30日までは今回の金額で値上げはしないということと、注文をある程度とりまとめることが出来た場合は配達するという条件でみて、1番金額の安いところに決定しました。以上です。
北谷委員	こちらも報告です。 10月27日に高城委員と一緒に教育長のところに要望に伺いました。10月上旬に現高城小の校舎の点検を教頭先生や校長先生と一緒にさせていただきました。校舎の改修箇所についての要望をしております。取り急ぎ、体育館の天井が剥がれていますので、雨漏りによって老朽化して、これがいつ落ちてきても良いような状態になっています

	<p>ので、早く直してくださいということ、通学バスの進入口の整備ですね。前回統合準備委員会の時にありました木を伐採するというのも、もうそこら辺にある木や石を除去してくださいということで、綺麗に舗装して雪が降ったときに除雪しやすいようにしてくださいと要望しました。それと合わせまして積雪時のバスの進入口の積雪対策をお願いしました。</p> <p>教室の修繕としましては、高城小学校は当時の流行りの教室がパーティションで仕切れるようになっていまして、壁が移動するんですね。結婚式場のように。なので隙間があって隣の教室の声が聞こえるとか、高城の校長が言われていたのが壁がぐらぐらするので、展示物も貼りにくいし、パーティションのせいで、太陽光が右側から入る教室があり、書くところが陰になるため、そういうところも改善したいと言われておられました。パーティションを取っ払うとか固定していただいて、黒板、ホワイトボードを設置するにしても、ぐらぐらしないような対策をお願いしますと要望しました。それから、校庭の北側に藤棚がありまして、こちらが管理があまり出来ていません。付近にブランコもありますので、藤棚周辺の整備もしてくださいとお願いしました。それから、図書館の本棚を増やして蔵書を多くして欲しいということ、あと出来ればですが、北谷小学校の遊具を久米小学校に持っていけないかと。それから、暖房器の修理です。燃料が自動で供給されるシステムになっていまして、片方の燃料が供給されると、もう片方の燃料が無くなるということになるみたいで、片方が暖まると片方が冷えてしまうそうです。それを直してくださいとお願いしました。</p> <p>あとはセキュリティを高めて欲しいとお願いしました。北谷小学校は職員玄関にインターホンがあるので、ピンポンと鳴らしたら先生が出てこられるのですが、高城小学校は玄関のインターホンは壊れていて、中まで入っていかないといけないので、その辺もお願いしました。あと教室にインターホンを設置していただきたいという要望も伝えました。</p> <p>あとこれは教育長がちょっとびっくりされていたのですが、校章についてです。校舎や体育館などへの校章の設置よりも、お伝えした校舎の改善点が解決されることを優先してほしいとお伝えしました。要は飾りをするよりも、むしろ実用的な部分を優先して修繕していただきたいということを伝えております。ただ校舎に掲げる校章は発注済みだということで別予算で。</p> <p>体育館の幕にも校章は入れなくても良い、別に必要ないと言って、そういう予算があれば優先的に実用的な箇所を先に直してくださいということを伝えていきます。これはいつ回答を貰えるのでしょうか。</p>
事務局	1 か月程度でしょうか。
北谷委員	<p>前回の統合準備委員会で自分が発言した、「手をつなごう」の石碑は、もうそのままが良いではないかと。100周年記念で設置されたもので、50年前誰が設置したのかも分かりませんし、「手をつなごう」の一言で高城が連想できるかと言えばそうではないので、それをこれからの久米小学校の新しい象徴としてやっていけば良いと思っています。</p>

	<p>す。とりあえずこのような要望を出しております。後はどこまで教育委員会の方が汲み取っていただけるかというところです。とりあえず初年度に向けて直していただきたいところはすべて伝えたいつもりです。</p> <p>それとは別で、北谷地区の児童が乗るスクールバスは、現北谷小学校1年～5年生と新1年生全員が乗れるので、現在校区外から北谷小学校へ来ている子も全員乗せてくださいと要望を出しておきました。保護者からも出ていましたので、それだけは強くお願いしました。そうじゃないと帰りが特に困ります。統合後、慣れない高城の児童館には行けないという子もいるみたいなので、行き帰りスクールバスに乗れるようにしてくださいという要望を出しておきましたので、これも回答がいただけますか。</p>
事務局	これも協議をしてから回答があると思います。お待ちください。
北谷委員	分かりました。とりあえず報告です。
事務局	ありがとうございます。では時間になりましたので以上で終了します。

全体委員会 午後7時45分～午後8時10分	
委員長	それでは引き継いで全体会を開かせていただきます。まず各部会の方からそれぞれ報告をお願いします。まずは総務からお願いします。
総務部部長	<p>総務部会の方は開校式への保護者、地域住民の参加についてということで、1ページの資料で説明を受けました。それから歴史的資料についてということで山本校長先生の方からお話しいただきまして、現在校長室にあります歴代の校長先生の写真等の取り扱いについて説明を受けました。写真についてはデジタル化してファイルに入れて残していこうということで考えておられるそうです。またその他の資料につきましては、今後どのように保存していくかということを考えていきたいということで説明を受けております。</p> <p>新しい学校づくりについては北谷委員の方から説明をしていただいたのですが、10月3日と11月2日に地区代表と学校の先生等で話し合いをしまして、新しい学校についてのイメージ作りを行ったことを報告していただきました。</p> <p>校歌につきましては、歌詞が決まっておりますので、これに曲を付けていただくこととなります。校歌については専門家の先生方にお任せするということですので、そういう格好でいくということです。</p> <p>それから高城地区スクールワゴンについてなんですけれども、事務局から説明がありまして、先日入札を行われましたが決定しなかったとのこと。車両が手当てできないということで、来年の1月に再入札になるそうなのですが、4月には車が多分間に合わないだろうということです。該当の保護者さんには事務局が説明に行かれるそうですが、現在一部保護者負担の通学支援を全額補助していくような格好で対応していきたいという考えのようです。以上が総務部会の報告です。</p>
P T A 組織部会	P T A 組織部会です。P T A 規約の説明会を1月23日19時から現在の1年生から5年生を対象で行います。説明会終了後すぐに役員の出発会、部員も含めて出発会を行

	います。それと、学校より体操服の業者が決定したことを報告してもらいました。以上です。
委員長	それぞれ報告をしていただきました。質問などはありませんか、よろしいですか。ではその他に参ります。小学校の敷地等についてということで事務局からご報告をお願いします。
事務局	はい、よろしくお願いします。それでは久米小学校の敷地について、植栽の件と借地の件について2点お知らせしたいと思います。資料4ページをご覧ください。こちらが久米小学校の図になっております。バスが正面から入りまして久米小学校の玄関の方を向いて一旦停まり、そしてバックをしてプールの所に入ることになっております。 5ページはこの図を大きくしたものになっております。5ページをみていただきますと、ちょうどバスが入ったところに4本樹木があります。それから、図にはありませんが、木の間にも石もあります。4本の樹木ですが、こちらは伐採しますし、石も処分することによって進めます。ですから木は伐採、石の処分後は平らに、フラットになるということでご承知おきください。 続きまして借地についてです。こちらは6ページをご覧ください。久米小学校の敷地ですが、実は3名の方から敷地をお借りしているということが分かりました。この図を見ていただきますと、校舎の辺り、運動場、この辺りが借地という形になっております。財政課が持ち主の方に確認させてもらったところ、3名とも売る予定はなく、現在の契約を継続していくということを仰っておられます。契約書も確認したところ、持ち主が他に売買するときもこの契約を継続するということが明記してあります。ですので借地については特に問題は無いと捉えております。ご承知ください。以上です。
委員長	今の説明でよろしいですか。
北谷委員	すみません、先ほど木の伐採と石の撤去についてフラットにするとおっしゃいましたが、どこまでされますか。最後きちんと舗装までされますか。土の状態だと除雪したときに汚くなるのでアスファルト舗装ないし、コンクリート舗装していただきたいです。時期が来れば草とかも生えてしまいますし、結局学校、PTAが管理してくださいということになってしまうので、草とかも除草作業をしなくても良いように舗装していただきたいです。
事務局	確認するとともに、今仰られたことも伝えたいと思います。
委員長	他よろしいでしょうか。では2つ目をお願いします。
事務局	それでは続きましてアンケートの説明をいたします。「久米小学校開校に向けての声を聞かせてください」ということでアンケートになります。7ページ、8ページに載せております。今後の学校運営の参考にするためということでアンケートを保護者の方に取りらせていただきたいと思っております。内容につきましては、表面で統合後の新しい学校に期待することということで3つ以内で丸をしていただくということにしております。そして自由記述もあります。それから裏面は統合後の新しい学校で心配されるこ

	<p>とということで、こちらも3つ以内で丸を付けていただく、自由記述もごございます。最後にそれ以外のことということで、その他意見がありましたら書いてくださいということ。このようなアンケートを今後行って、結果につきましては学校、家庭に返しまして今後の開校後の運営の参考にさせていただき、生かしていくということでさせていただきます。ご承知おきください。</p> <p>こちらのアンケートですけれども、保護者向けということで進めさせてもらいますし、今後11月中にでもさせていただきますと思います。</p>
委員長	<p>どうですか皆さん、よろしいですか。では3つ目よろしくお願ひします。</p>
事務局	<p>それでは失礼いたします。統合準備にかかる進捗状況の確認をさせていただきたいと思ひます。資料9ページ、総務部会スケジュール(修正版)をご覧ください。最初にお示ししておりましたものと若干表現や期間を修正しております。そして色が付いているものは、概ね終了している、または見通しが立っているというようなことで色をつけております。本日の協議を受けて色がつくものもあるとご理解ください。</p> <p>それではまず校名、校歌、校章等の欄をご覧ください。校名につきましては皆様ご存じのように6月議会の方で7月3日校名が久米小学校に決定しております。校章の検討、選定、図案決定についても終了しており、校章旗等の準備も進めております。校歌については、教育委員会に一任していただいておりますので、今日ご報告しましたように歌詞の方は出来上がっております。作曲の方も作成中ですので、年内には仕上がってくるかと思ひますし、年が明けましたら子ども達が練習を始めていくようなことになると思ひます。次回の統合準備委員会では校歌の披露が出来ると考えております。</p> <p>式典等の欄については、教育財産等の保存については学校の方が1学期から特に夏休みにかけていろいろな動きをしております。まだ決定していないところもごございますけれども、このまま学校が主で進むことと思っております。そして閉校式、開校式の検討ということで今日開校式の案を示させていただいたところでございます。来賓については今後各地区や各小学校に適宜連絡をとりながら詰めていき、ご案内をさせていただきますこととなります。</p> <p>つぎに通学路の安全対策ですけれども、スクールバス等の体制については大体方向性は定まってきました。特に安全対策という所については、北谷地区の児童が歩く道が変わるということもあって、PTA会長さんにお世話になりながら横断歩道等の安全点検に関わっていただき進めて参りました。こちらの方も概ね整ってきているように思ひます。バスダイヤの調整につきましては、年明けにスクールバスの委託業者の選定をしましてから業者さんと一緒に試走をしながら正確な時間等ダイヤが決まって参ります。バス車両はすでに購入が決まっております。</p> <p>教育委員会の欄ですが、開校に伴う物品等に伴う経費等は順調に出来ております。そして学齢簿の編成・就学時健診の方も先日終わったところです。今年は合同でされました。ということで教育委員会の方はスクールバスのこと、それから校章旗等、式典行事等をしっかり3月、4月に向けて準備していく、就学通知、引っ越し(3月26日)</p>

	<p>の準備ということとなります。今後学校さんと詰めていく流れになります。概ね当初予定していたことが順調に進んでいると考えているところでございます。</p> <p>ではP T A部会の方をご覧ください。10 ページになります。P T A部会の方も概ね順調に進んでいると思います。</p> <p>児童P T A等の交流事業の検討、実施ということではこちらは年間通してという意味で白のままです。親子会と一緒にされたりですとか、今後役員決め等もございませけれども進んでおります。それから会費については今度説明会等をされますけれども、再度規約の確認をされます。P T A会費の精算は3月末となります。新体制についてということではこちらも何度も集まっていたいただきまして検討していただきました。新規約も出来上がっておりますし、意見集約の方も意見をいただきながら改善されておられます。組織改正に伴う調整もほぼ終わってしまっていて、順調です。</p> <p>そして初年度のP T Aの活動計画、こちらも前回ほぼ終わってございましたが、今日再確認し、後は新体制に渡していくということになりました。そして1月23日に役員選出ということで先ほどご報告があったとおりです。</p> <p>体操服、上履きについても順調に選定が進みまして、先ほど部会長よりご報告があったところです。</p> <p>児童クラブの方ですけれども、両方とも児童クラブは残る、残すということで確認をしております。申し込みは2月ということを確認しておりますので、2月に申し込みを各児童クラブにさせていただけたらということになります。教育委員会については先ほどと一緒にになりますが、3月にスクールバスの安全教室を予定しております。こちらは親子で参加していただくということで計画しております。また、4月の初めには実際のスクールバスに乗っていただいて久米小学校へ登校するという練習を予定しています。概ね順調にP T A部会の方も協議事項が進んでいるということをご報告させていただきます。以上です。</p>
委員長	<p>今の報告について皆さんどうですか。よろしいですか。では残るところ次回の統合準備委員会ですけれども今報告があったようなことと言えば、新年明けて1月と思っておりますけれども。1月中旬なのか下旬なのか。</p>
事務局	<p>下旬であればいろいろなことが報告できると思いますので、1月下旬以降がありがたいです。</p>
委員長	<p>では1月30日、19時、この場でしましょう。よろしいですね。</p> <p>皆さんの方から何かありますでしょうか。</p>
北谷委員	<p>この会と直接関係あるような、ないようなことですが、前にも少し言ったかもしれませんが、北谷の場合は校舎が空くということになって、その活用について色々聞く人がいるんです。統合準備委員会として回答を統一していただけませんかでしょうか。</p>
委員長	<p>私は非常に難しいと思っています。地元で考えてくれと言われても悩ましいです。あまりにも施設規模が大きすぎて扱いにくいです。市から全国の廃校の事例をいただきましたけれども、似たり寄ったりです。例えば今日の農業新聞によれば、福知山の例が</p>

	<p>出ていましたけれども、当該地域を含めて県外も含めた交流施設というか、交流人口の拡大も含めて施設利用がされている例で、お菓子作りをするファクトリーというか、そういったお菓子作りを通じた学校の利用とか、カフェやデイサービスも含めて介護といった活用方法が新しいものとしては出ています。誰がどういう組織がするのかという事もありますし、廃校のまま置くのは忍びないなというのは誰でも思うと思うんです。ただすぐに今まで子ども達が利用していた学校施設を、農業施設に転換というのは果たして現実的に了解できることなのか。そういう落差があるわけです。学校の管理活用というのは本当に難しいと私は思っています。</p> <p>市から、なんとか北谷地区で運営も含めて利活用について検討してくださいと言われても、私はやっぱりお手上げです。財産上は普通財産なんだけれども財産上はどこに帰属するのか、行政が手を離れた施設にしてしまうのか、それとも一部関与するのか。財産権は行政に残すとか、そういった枠組みを利活用についてもできないか。地元の交流施設的なものに限るとかそういうような案を出していただいて、その案に基づいて住民が何回か協議して方法を見定めていくというようなことをしないとイケません。つまり1年ぐらい時間を掛けて議論をしないと、なかなか方向として決まらないかなと思います。正直に言うと利活用したいと挙げている方もおられます。それについても、さっき言ったようにあまりにも落差があるので、住民としてはOKにならないかなということもあります。150年もずっと使ってきた所なので、思いつかないじゃないですか。</p>
北谷委員	それで今日聞きたいのは、聞かれたときにどう答えたら良いのかということの共通理解をお願いしますということです。
委員長	<p>統合準備委員としては、地元の皆さんと行政で協議していくで良いと思います。でも皆さんもなかなか良い知恵が無いですよ。今のところは地元も含めて協議をしていくという方向にあるということで。いずれは考えないといけませんかね。北谷の人だけではなく。</p> <p>その他ありますか。</p>
事務局	<p>よろしいでしょうか。久米小学校の校歌についてですが、現在作曲の作業に入っております。年内に完成することも予想されます。その場合にはですね、次回1月30日に開催されます第10回統合準備委員会の披露に先立って、学校での練習を始めさせていただければ、子ども達も余裕を持って開校を迎えることが出来るのではないかと思いますので、その点についてご了承願えたらと思います。</p> <p>委員の皆様には、何かしらの方法で聞いていただき、それから練習に入らせていただこうと思いますのでよろしくお願い致します。</p>
北谷委員	すみません、新成徳小の新しい校歌がQRコードで聞けるようになっていましたが、出来れば子ども達の声で歌ったものを聞けるようにしていただけたらなと思います。
事務局	今回の歌い手は、どうも別の方を考えておられるようです。子ども達の声で録音となると、歌えるようになるまで少し時間をいただかないといけませんので。

北谷委員	分かりました。よろしくお願いします。
委員長	他ございませんか。よろしいですか。では次回は来年の1月30日（火）とさせていただきます。よろしくお願いします。ありがとうございました。